

ICA y Cenipalma brindan capacitación a palmicultores en Córdoba para incrementar la productividad en la región



Por: Adolfo Núñez Polo,
Extensionista Zona Norte

La Corporación Centro de Investigación en Palma de Aceite, Cenipalma, en alianza con el Instituto Colombiano Agropecuario, ICA, realizó el Primer Seminario de Actualización en Manejo Agronómico y Fitosanitario de Palma de Aceite en el departamento de Córdoba. El evento se llevó a cabo en el Centro de Investigaciones Turipaná de Corpoica y contó con la participación de alrededor de 100 asistentes entre los cuales había productores, asistentes técnicos, estudiantes de la Universidad de Córdoba, personal técnico del ICA, de Corpoica, y del Núcleo Promotora Hacienda Las Flores.

Durante el Seminario se realizaron presentaciones por parte del ICA relacionadas con el tema normativo y de resoluciones vigentes en palma de aceite, en las cuales se invitó a los palmicultores a trabajar conjuntamente por la sanidad del cultivo de la palma de aceite en la región y se reconoció la importancia de registrar los predios palmeros en el ICA y en Fedepalma para darle una mejor asistencia técnica y acompañamiento.

Por parte de Cenipalma el Ingeniero Rodrigo Ruiz, Ph.D. Líder de Fisiología del Programa de Biología y

Mejoramiento brindó una charla de actualización en biología y mejoramiento de la palma de aceite, en la cual dio una explicación desde lo básico, dando a conocer las diferencias entre los materiales existentes de palma de aceite y su manejo en campo para lograr una mayor productividad teniendo en cuenta las diferentes condiciones en suelo y clima. Por otra parte, destacó el trabajo que realiza Cenipalma para desarrollar materiales con mayor resistencia a plagas y enfermedades.

De igual manera, el Ingeniero Carlos Barrios, Investigador del Área de Entomología del Programa de Plagas y Enfermedades de Cenipalma, expuso la actualización del manejo integrado de plagas en la palma de aceite. En su presentación explicó que pese a que esta no es originaria de Colombia, las plagas y enfermedades que atacaban a otras palmas existentes en nuestro país llegaron a la palma de aceite y empezaron a alimentarse de la misma afectándola. El control de estas no es milagroso, necesita un manejo integrado que contemple el control biológico, el control cultural de la plaga, que implica conocer al insecto y capturarlo, así como el control químico y sobre todo, darle un manejo agronómico adecuado a la plantación, que contribuya a la nutrición de las palmas, ya que una palma bien nutrida sin duda va a ser más resistente. Mostró detenidamente las diferentes plagas y enfermedades existentes y la forma en que Cenipalma invita a los palmicultores a controlarlas, un ejemplo de lo anterior, fue la recomendación de eliminar las gramíneas para controlar el *Leucothyreus Fermoratus* (Coleoptera: Scarabaeidae), ya que la larva se desarrolla en la raíces de estas plantas.

Finalmente, el Ingeniero Franky Zúñiga, Investigador del Área de Fitopatología del Programa de Plagas y Enfermedades de Cenipalma, realizó una presentación sobre el Manejo integrado de enfermedades en la palma de aceite, haciendo énfasis en el control de la Pudrición del cogollo, enfermedad que está avanzando de forma preocupante en la Zona Norte.



Con este evento, Cenipalma y el ICA hicieron presencia en Córdoba, departamento que cuenta hoy en día con más de 5.000 hectáreas de palma de aceite, actualizando a los asistentes técnicos y a los productores en el manejo fitosanitario en cuanto a plagas y enfermedades con la finalidad de mejorar el sanidad del cultivo e incrementar la productividad en esa zona del país.

De igual forma, se buscó adelantar trabajos de forma articulada entre Cenipalma y el Núcleo liderado por Promotora Hacienda Las Flores en el proyecto Cerrando Brechas de Productividad, el cual contribuye a mejorar las condiciones económicas y de sostenibilidad del cultivo de palma de aceite de los productores de pequeña y mediana escala de esa zona palmera del país.



¡Conozca nuestra nueva sede corporativa!
premio a la Excelencia Inmobiliaria

Eficiencia operativa
Modernidad
Innovación

Al servicio del sector palmero colombiano
A partir del 18 de diciembre 2017 nos encuentra en

Centro Empresarial Pontevedra | Cl. 98 #70-91, Bogotá PBX 313 86 00


